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今回 累積 平均 分類 質問事項 知っていること 質問者の見解 魚野の見解

1 2 1.0 演 習
自分のB/Sについて 資産も多少あるが，奨学金などのローンが多い。 現状では（純資産は）マイナスになってしまうが，社会に出

てから返していけば良い。
債務超過でも成り立つのは，保証人の信用も加味して評価
されているから。感謝しつつ，次世代に引き継ごう。

1 1 1.0 演 習
自分のB/Sをつくってみよう。 資産：現預金　15万円，車（ただで貰った），PC３０万

円，ゲーム機３万円/負債：クレジット10万円，親から借り
ているお金-学費など200万円？

考えてみましたが，自分の資産ってよくわからない。把握
できる人間になりたい。

2 3 1.5 会 計

様々な利益の種類があるが、それらは企業・個人に関係な
く、金銭（取引）が発生したときに適応されるのか？

利益の種類も細かく設定されていたので、大証関わらずに
利益とみなされると思われる。

適応可能。ただし、個人事業の場合、利益ではなく、１種
類の「所得」という概念で把握する（営業利益や経常利益
などを計算することは可能）。ちなみにコンピュータを
使った会計システムを導入していれば、個別の取引のたび
に計算し直すことは可能。

2 3 1.5 会 計
実地棚卸と帳簿棚卸のどちらが重視されるか。 正確さが重要なときは実地棚卸、短時間に大雑把に把握す

るときは帳簿棚卸。

2 3 1.5 会 計
自社の株を持っていることはなぜ資産じゃないのか？ 自社で好きなだけ０から株を発券（発行）できるので、自

分が持っているだけでは価値はない？
お金の調達が行われていない状態だから。ちなみに自社株
の発行には株主総会からの授権が必要であり、会社（取締
役会）が自由に発行できるわけではない。

2 3 1.5 会 計
人材が費用に入って、資産に入らないのはなぜか？ 人材自体はお金を生み出すのではなく、物を生み出すため

に必要であるが、直接的ではなく、間接的になるため。
人は、会社の「所有」物ではないから。所有物なら自由に
活用・処分ができるが、労働者や経営者は会社と契約関係
にあり、その合意内容による制約がある。

2 3 1.5 会 計
人材派遣会社では「人」は資産にならないでしょうか？ 人材派遣会社では商品として扱うことができると思いま

す。
ならない。派遣会社は派遣人材と契約関係にあるに過ぎ
ず、自分で勝手にお金に変えるということができないか
ら。

1 2 1.0 会 計 知的財産はなぜ資産に入るのですか？ 売ればお金になるものは資産ではないでしょうか。 知的財産権は売ればお金になる。Ex.実施許諾、譲渡。

1 3 1.5 会 計
実地棚卸があれば、帳簿棚卸は必要ないのでは？ 帳簿棚卸は間違っていることがある。 在庫の保有数を調べる過程で、帳簿棚卸のほうがすばやく

調べることができる。
決算期以外のきめ細かい資産状況の把握が必要とされない
時期に、コストをかけずに経営状況を知っておきたい場合
に有用。

2 3 1.5 経 営
授業中，「アマゾンがまだまだ伸びる企業」と言われてい
ましたが，なぜそう言えるのでしょうか？

アマゾンはインタネット販売の企業。 これからは店舗を持たなくて良い。インターネット販売の
企業が主流に成る中，圧倒的な認知度だから。

電子書籍のインフラという基盤を握る可能性があるから。

2 4 2.0 経 営
カゴメなど愛知の会社はわりと負債の比率が少ない（低
い）とあったが、一般的にはどれくらいなのか？

2010年度の中小企業基本調査によれば、調査結果の平均は
68%。

2 4 2.0 経 営

会社の持つ資産について、会計とは違いますが、私は技術
という考えが浮かびました。授業のはじめに、会議アデノ
生産は拡大するという（経営者の）答えが33.1%とでまし
た。私は、日本の技術が外に出ることはマイナスのイメージ
しかないので、技術も資産と考えますが、会計にはそれに
あたるものはないのでしょうか？また、棚卸の実施とはど
ういう意味でしょうか？

・金銭換算は難しいが、技術が資産であることは間違いな
い。会計上は、知的財産権の金銭評価などが関係する。
・技術開発は、日本の企業が海外に出ていかなくても行わ
れる。また、海外生産に限らず、自社の核心的技術が外部
に流失することを防ぐのは当然である。
・実地棚卸とは、講義で説明したとおり倉庫や店頭で実際
に品物の数を確認した上で在庫評価額を計算する棚卸。

2 4 2.0 経 営
会社は経営が安定してきた後は、自社株を買い戻したほう
が良いのか？

毎年配当がある。 経営が安定し、資金需要が増えないという見通しなら、流
通する株を減らし、株価を上げることで株主に還元できる
ので自社株買いをしてもよい。

2 2 2.0 経 営
愛知県の企業で無借金経営が多い理由 堅実・慎重な人が多い？ 質素倹約が重視される歴史を持つことと、製造業の割合が

多いことからでは。
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2 4 2.0 経 済

負債が大きくなり、資産（の額）をした回ってしまったら
倒産するのはわかったけど、少し前に東電の負債がとても
多くなったってたしかニュースで見ました。なぜ東電は倒産
しなかったのですか？

東電は日本で大きな電力会社だと思うので、その会社が倒
産してしまったら、日本事態の経済が落ちてしまうからだ
と思います。

債務超過、即、倒産というわけではないことは講義で話を
した。但し、東電を倒産させられない一番大きな要素は、
質問者の言うとおり東電を倒産させてしまったら関東地方
の電力供給が不安定な状態になりかねず、そうなると日本
経済が大混乱におちいるという懸念があったことによる政
治判断。

2 4 2.0 経 済
資本主義と社会主義とではどっち（どちら）が発達しやす
いのか。

日本は資本主義（の社会） 先進国を見ると、資本主義の（方）が多いと思う。 中長期的には資本主義経済のほうが、経済発展には圧倒的
に有利。

2 4 2.0 経 済

市場競争により安値合戦が続いた場合、短期的に見れば
シェア、売上は伸びると思うが、長期的に見ればデフレを
引き起こすのでは？

利益＝売上ー費用とした場合、値下げすればするほど利益
は減り、また、コストを減らさねばならないので、人員を
減らすことになる。買い手は物を買うのを控える。ー>デフ
レに。

値下げに下手に回るよりもサービスを重視すべきである。 自由競争社会全体で見れば、質問者の見解のとおり、新し
い価値を創造し、提供し始める人が常にいるので、デフレ
にとどまる期間は長くは続かない。但し、局地的に見れ
ば、悲観的見通しの人の割合が高ければ、デフレ脱却は難
しい。

2 4 2.0 経 済

国の借金が増え続けるとどうなるのですか？ ＜演習＞資産：数万円（バイク、ケータイ、現預金）；負
債：1.6万円（親からの借金）

１）返済が滞るかもしれないとして、その国が新たに借金
をしたいときに貸し手が誰もお金を貸さなくなるか、高い
利子を要求されるようになる、２）その国のお金の価値が
下がり、輸入がしにくくなる、３）その国の信頼が低く
なって経済が低迷し、国民の暮らしが非常に厳しい状態に
なる。

1 3 1.5 経 済
花王がユーザーの反感を買い、業績を悪化させています
が、このまま倒産することはありえますか？

最近の発言で、今期は4～5%の減になりそうだとありまし
た。

ありえないのでは。製造業の現況は、売上◯割減という事
業者も、企業存続に奔走している。また、視野の狭い主張
を支持する人の数が広がるとは思えない。

1 1 1.0 経 済
価格の決め方について。もっと好きに価格を決めて高くし
たり低くしたりできないのか？

需要と供給のバランスを見て決めている。 日本は自由主義者会だから値決めは供給者の自由。しか
し、買ってもらえなければ意味が無い。

1 3 1.5 社 会

どうして日本経済はこのままで良いという意見が多いんで
すか？

それは経営がプラスだからだと思う。質問しているだけだ
から、もっとよくなって欲しいと応える人が多くいていい
と思う。

豊かな社会が数十年続いたので、現在の生活が分相応に満
たされており、これからもそれが続くと思っている、恵ま
れた環境にあり、かつ、将来の見通しが甘い人が多くなっ
たからでは？

2 4 2.0 棚 卸
棚卸をしても物の相場がはっきりしていないと，正確な資
産（額）は出ないと思います。そんな適当で大丈夫でしょ
うか？

価額の更新がされていない物がある。棚卸の際，チェック
し忘れた商品があるなど。

見方が変われば評価額が変わることはやむを得ないので，
一定のルールに則って自社で決めれば良い。但し，一旦決
めたルールは簡単に変更しない。


